

### **TOP 3.5.7 Podiumsdiskussion „Sozialstaat“**

Am 14.09.2017 im Bildungszentrum der Arbeiterkammer Wien, gemeinsam mit der Abteilung Sozialpolitik fand im Rahmen des AbsolventInnenprogramms eine Podiumsdiskussion mit ExpertInnen zum Thema Sozialstaat statt.

Dazu haben folgende ExpertInnen diskutiert:

- Christine Mayrhuber (WIFO)
- Rudolf Zwiener (Hans Böckler Stiftung)
- Josef Wöss (AK Wien)

**Ziel:**

Während des Sommers sind die Themen Hartz IV, Pensionsreform, Mindestsicherungskürzung wieder stark in die öffentliche Diskussion geraten. Viele dieser Reformen sind in Deutschland schon umgesetzt worden. Damit wir über diese Auswirkungen nicht nur Hypothesen aufstellen, wurde Kollegen Rudolf Zwiener aus der Hans-Böckler-Stiftung eingeladen.

**Zielgruppe:**

AbsolventInnen der BRAK und SOZAK und aktuelle TeilnehmerInnen aus den Lehrgängen

**Inhalt:**

Die ExpertInnen aus Österreich haben die Funktion und den Zweck des Sozialstaates dargestellt. Nachdem Kollege Zwiener die negativen Auswirkungen der Reformen von Hartz IV und der Pensionsreform auf ArbeitnehmerInnen in Deutschland erläutert hat, fand eine starke Sensibilisierung der Zuhörenden statt. Spannend war auch die Diskussion von BetriebsrätInnen, dass in der Zwischenzeit das Thema Sozialstaat bei den Beschäftigten dominierend mit Armut verknüpft ist. Dass dieser Sozialstaat aus verschiedenen Perspektiven der Gesamtbevölkerung zugutekommt, war auch nach dem Ende der Veranstaltung großes Thema.

Abschließend hielt Direktor Christoph Klein ein Plädoyer für die starke Zusammenarbeit zwischen den Arbeiterkammern, den Gewerkschaften und den BetriebsrätInnen.

